

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mabon, Mártes 7 de Julio de 1903

Año XXXII. Núm. 9.078

LA SOLIDEOMANÍA

De los radicales franceses podrá decirse todo lo que se quiera, menos que no saben adónde van, y que no van de prisa adonde quieren ir.

Su objeto, proclamado con toda frescura, es sustraer (emancipar dicen ellos) a la juventud francesa de la educación religiosa. Quieren que los jóvenes lleguen a los veinte años sin haber oído hablar de Dios y del alma, a no ser para negarlos, o para burlarse de las gentes tan atrasadas que aún creen en ellos: gentes, dicho sea entre paréntesis, a que pertenecen los hombres que han hecho de Francia una nación rica y poderosa.

Propuesto este objeto, caminan hacia él con la velocidad de la bala que sale del cañón. No hay para ellos obstáculos de ninguna clase: jurídicos, morales, políticos, etc... Cuanto juzgan conveniente ó adecuado a su fin, ponenlo en práctica en seguida. Y si se les arguye, si se les pone a la vista la inconsecuencia de su conducta actual con sus palabras anteriores, si se les representa que laboran aun contra los intereses materiales de Francia, se desatienen de razones, hacen como que no oyen lo que se les dice, y a todo contestan con el estúpido grito de *¡Abajo los solidos!*

No hay otra cosa. En el *¡Abajo los solidos!* está resumida toda la filosofía, toda la política, todas las razones de los jacobinos franceses.

¿Es alguna ley, ó puede serlo, dándole mil vueltas, favorable a los solidos? Pues fuera. Con tal que caidan los solidos, todo va bueno y todo es aceptable.

Taine, que no es, seguramente, ningún clerical, ni amigo, por tanto, de los solidos, ha aprobado, como dos y tres son cinco, que los jacobinos de la primera hornada, esto es, los de 1793, eran, no unos sectarios propiamente dichos, sino unos enajenados; unos verdaderos demóntes, en el sentido patológico de la palabra. Su locura era de persecucion y de sangre. Marat era el tipo característico de aquellos enfermos tan repugnantes como funestos para la especie humana.

Los jacobinos de ahora no parecen, efectivamente, otra cosa que los de 1793. La obsesión del solideo les ha vuelto sombríos, monomaniacos, y, como a todos los de su laya, los dedos se les antojan solidos, y ven solidos por todas partes. Otros infelices se han vuelto locos de amor; estos desventurados han enloquecido de odio.

Quizás en muchos de ellos la educación cristiana que recibieron ya constituyó un tormento, el martirio espiritual lento é inabarcable de sus existencias. Es muy probable que, lanzados al torbellino de la vida, en alas de la ambicion y de la sed de goce, el recuerdo del infierno,

aprendido en el Catecismo, haya sido para muchos el sobresalto de sus noches.

Sóo así cabe explicar este odio estúpido y monstruoso, más que humano, al solideo. Los que han recibido educación cristiana rara vez consiguen arrancar de cuajo las raíces depositadas en sus corazones; a o mejor, cuando ellos ya se creen libres de las embrazadas trabas, la raíz germina, y una voz resueca en el fondo del alma diciendo: «Tú vas mal, tú no has abandonado la senda por donde tus padres quisieron que marchases por convencimiento, aunque otra cosa digas en público y escribas en los periódicos; tú no eres mas que un corrompido. ¿Te acuerdas cuando tu madre ó tu padre te enseñaron que el pecado mata la fe en el alma? Pues tú no eres más que un caso, un caso como cualquier otro, que comprueba a verdad de esa enseñanza. Por el camino que vas ni tendrás paz en este mundo, ni felicidad en el otro.»

En el silencio de la noche, cuando los cómplices se han retirado, y apagado el bujío del mundo, esa voz se hace más distinta, y a veces muy apremiante y fatigosa. El infeliz coge luego sus libros de materialismos a ver si da en ellos con la prueba clara, terminante, decisiva contra Dios, el alma y la vida futura, y ¡ay! no la encuentra por más que la busca... Todas son opiniones, chistes, frases más ó menos ingeniosas... El gran enigma sigue cubriendo el horizonte de la vida con su interrogacion enorme, formada de sepulcros, y no hay manera de susraerse a la sugestion que ejerce sobre el espíritu humano...

Y entonces, como el hombre no quiere arrepentirse, porque eso equivaldría a tener que abandonar la senda del goce y el camino de las ambiciones, no hay más remedio que caer en la vulgaridad de que de todo eso tienen la culpa oscuras, que son los que han desaparecido en el alma con sus Teologías y Catecismos esos gérmenes que acibaran la alegría del vivir, y que si no hubiera curas podríamos hacer cuanto nos diese la gana, sin pena y sin remordimientos.

Acéptase de buen grado esta estúpida explicacion, la cual se va convirtiendo poco á poco en manía y ésta no tarda en ser locura. Y viene esto de ponerse furioso a la vista de un bicho chico y no ver más que solidos, ó mejor dicho, un solideo enorme que lo cubre todo como una tapadera gigantesca, y el empezar a dar tajos y mandos contra esta tela, que mientras más se raja parece más dura y más cerrada... En suma, el delirio.

Y tal es, a nuestro juicio, el estado de ánimo de casi todos los que se enrollan ahora en Francia gritando: *¡Abajo los solidos!*

DE INTERÉS NACIONAL

LO QUE VALE UNA COLONIA

Bajo este epigrafe ha publicado «La Epoca» un interesante artículo relativo a las posesiones españolas de Africa occidental, del cual reproducimos lo siguiente:

«Cualquiera que sea el criterio que se sustente acerca del porvenir de esas colonias, bien se aspire a enajenarlas, si su conservacion no se cree conveniente; bien se estime preferible fomentar su colonizacion en una u otra forma, la insistente campaña de ciertos periódicos, que tiende exclusivamente a rebajar la importancia de aquélla, es por completo contraria a la conveniencia pública. Pero, además, es totalmente injusta.»

Refiriéndonos a Fernando Póo, baramos observar que en 1886-87 se fijaron los ingresos de la isla en 44.014 pesetas. Diez años mas tarde, en 1896-97, lo presupuestado se elevó a 84.147 pesetas. En 1900 se encargó del régimen y gobierno de las posesiones españolas de Africa occidental el ministro de Hacienda, y en el presupuesto de 1902, que es el vigente, los ingresos pudieron ya fijarse en 137.417 pesetas, cifra que, lejos de ser excesiva, ha sido superada por la recaudacion, que se ha elevado a 185.375 pesetas, lo cual permite calcular los ingresos para 1904 en 187.000 pesetas.

Tampoco es esa la verdadera cifra de lo que produce Fernando Póo. Para fijarla hace falta tener en cuenta que los artículos de la isla pagan derechos a su importacion en la Península. En 1901 se importaron 1.198.588 kilos de cacao en grano, sin tostar, y cascara de cacao, con un valor en pesetas de 2.277.317, los cuales pagaron por derechos de Aduanas 1.078.729 pesetas; y en 1902 la importacion de dicho artículo se elevó a 1.499.050 kilos, con un valor de 2.848.691 pesetas, que hubieron de pagar por derechos 1.347.476 pesetas.

Citamos un solo artículo, el cacao, y no mencionamos otros muchos menos valiosos, como el café, las maderas, las gomas, etcétera.

Si en vez de impensarse en la Península derechos a la importacion de los productos de Fernando Póo, se recibiesen éstos aquí en cabotaje, podrían cobrarse esos derechos a la exportacion en la misma isla, y entonces resultaría más claro que los ingresos de ésta se elevaban a más de 1.532.851 pesetas; y como el total de los gastos (incluso los del Sahara y Rio de Oro) asciende a poco más de dos millones de pesetas, es evidente que a subvencion de la Península quedaba reducida a unas 500.000 pesetas.

De todos modos, si el Tesoro nacional dió para las atenciones de las colonias de Africa dos millones de reales, y al por derechos de Aduanas sólo a la importacion de productos de aquélla

1.347.476, es indiscutible que la subvencion ha quedado reducida a 652.524 pesetas; es decir, a una tercera parte.

Pero hay que añadir algo más, algo muy importante, que es el verdadero complemento de esas cifras.

La isla de Fernando Póo tiene más de 200.000 hectáreas de tierras laborables; se hallan hoy en cultivo unas seis mil, de las cuales solo están en pleno producto 2.000, que han producido en 1902, 20.000 sacos, ó sean 1.560.000 kilos de cacao. A medida que el cultivo aumente, crecerán los productos, y claro es que si con poco más de la centésima parte del suelo en produccion se obtienen esos resultados, ¿cuál no será la riqueza de la isla el día en que llegue a cultivar una quinta parte de ella?

Para esto se hace preciso que cuanto antes se reglamente la concesion de terrenos, que está en suspenso hace tiempo, a consecuencia de abusos que se cometieron y que, de continuar, habrían puesto tal vez en peligro la soberanía española.

PROYECTO IMPORTANTE

LOS MÉDICOS TITULARES

Preocupándose el ministro de la Gobernacion de un interesante problema, la situacion de los médicos titulares, íntimamente relacionado con la cuestion sanitaria, ha manifestado se propone que los facultativos se organicen en una corporacion (espera que lo estén para primavera próxima. En esta corporacion que tenga en Madrid su sede, la Junta de gobierno y patronato, elegida por ellos de manera que los médicos titulares vayan a designar compromisarios en las provincias, y por este medio en Madrid un Consejo de unos cuantos miembros, no muchos, que tendrá sobre ellos las siguientes funciones: 1.º Clasificar en unas cuantas categorías las plazas que los ayuntamientos proveen, de manera que no se pueda estar caprichosamente en unas y otras, sino que haya una graduacion de plazas de médicos titulares, desde la última a la mas importante de las ciudades; que el manejo y la distribucion de la justicia y la aplicacion de los reglamentos en este punto se hallen a cargo de una corporacion, carne de la misma carne, del Cuerpo de los médicos titulares, con una renovacion periódica de esa junta, toda ella elegida por el Cuerpo, por lo que, realmente, no va a tener mas funciones que las que se refieren a la encañonacion del Cuerpo mismo, si mas misión que conservar la disciplina en él, ejercer la representacion de cada uno de sus individuos, y corregir los desmanes y los abusos de los miembros que le forman, y además cuidar de que a su tiempo estén en lugar debido los grupos de médicos que pueden aspirar a plazas de primera, segunda, tercera, cuarta, etc., según la categoría que les

presente por su vecindario el ayuntamiento, ó por los presupuestos del mismo, ó por la dotación de las plazas.

Habrà un Cuerpo de aspirantes à médicos titulares en el que se ingresará por oposicion, y dentro de aquel cada ayuntamiento elegirá libremente el médico, según la categoría del municipio, en el grupo de médicos que le correspondan.

Proyecta el señor Maura que los contratos de los médicos titulares tengan que pasar antes de la deliberacion, por el acuerdo de ese Consejo del Cuerpo, de manera que el médico titular no sostenga con el ayuntamiento cuestion alguna que no lleve el informe del Consejo, que representa al Cuerpo entero y es el responsable de todo convenio; y cuando un médico titular, con informe favorable del Consejo, tenga que sostener una cuestion con el municipio, no esté solo, sino que ese Consejo tendrá la obligacion de defender el derecho del médico titular, y tendrá el ayuntamiento que habérselas con el Consejo de todo el Cuerpo, con lo cual se evitará que los médicos sostengan batallas con los municipios, se conseguirá que no prevalezcan los «Licérgos de aldea, y se evitará también que se deje sin pagar à los médicos titulares ó que se rescinda caprichosamente su contrato.

Las elecciones alemanas

De una carta dirigida à «La Croix», de París, por su corresponsal particular en Berlín acerca del resultado de las elecciones que acaban de verificarse en Alemania, transcribimos à nuestras columnas algunas consideraciones, que vienen à corroborar otras ya publicadas en «El Universo» à propósito de aquel acontecimiento político.

«Si los socialistas—dice el corresponsal de «La Croix»—se hubieran engrandecido à costa de los católicos, de los alsacianos y de los polacos, sobrarían motivos para condolerse de su victoria; pero, afortunadamente, no han sucedido así las cosas. Las fuerzas del Centro, lejos de disminuir, han aumentado, y, por otra parte, ni alsacianos ni polacos se han dejado arrastrar por un partido que, no obstante sus escarceos libertarios, es imperialista en el fondo, hasta el punto de haberse opuesto à la agrupacion por elementos autonómicos territoriales.

Los vencidos han sido, verdaderamente, los partidos de la izquierda, es decir, los representantes del oportunismo radical, y juntamente con ellos los nacionales liberales y los conservadores libres.

Los liberales han experimentado suerte idéntica à la de sus congéneros de Bélgica, de Austria y de Francia. Ellos se pasaron la vida propagando ideas disolventes, es decir, incubando al socialismo, llegado ya à la plenitud de su desarrollo, aparece en el vasto escenario de la Historia relegando al liberalismo, que lo engendró, al pantón de las muertas instituciones.

Son la víbora y el viborezo de que hablaba nuestro gran Donoso. Una triste experiencia nos hace creer à los católicos que el viborezo no superará en maldad à su madre, la víbora.

Los socialistas alemanes, que se encuentran muy por encima de la estupidez que caracteriza à los colectivistas franceses, han votado siempre contra las leyes de proscripcion de los jesuitas

y de las Ordenes religiosas, y si tales leyes han sido mantenidas, débese à la mala voluntad de los nacionales y de los conservadores liberales. Puede asegurarse que, colocado un elector católico alemán en la alternativa de otorgar su voto à un socialista ó à uno de esos llamados defensores del orden, ha optado, sin dudar un punto, por el primero.

Los conservadores y nacionales liberales representan, en el orden social, el industrialismo ávido y egoísta; en el político, el sistema pruso bismarkiano, y en el religioso, el fanatismo protestante. Ellos son los inspiradores de la guerra contra los jesuitas y los que han tratado de llevar à la práctica las ideas de *Los von Rom*. Ellos son los enemigos más odiosos y más antipáticos de los católicos alemanes.

Acaso los acontecimientos que estamos presenciando nos anuncian que la Providencia se prepara à realizar una obra de justicia. «Nosotros—termina diciendo el corresponsal de «La Croix»—que consideramos à Dios como juez no tan solo de los individuos, sino también de las naciones; nosotros, que confesamos la justicia del castigo, aunque sus efectos acaecan à nuestra propia patria; nosotros pecaríamos contra nuestra fe si admitiéramos que el reinado de la infiqüidad pueda permanecer para siempre.»

NOTICIAS

Madrid 3.

Las Palmas 2.—Ha fundado en este puerto el yate francés «Frasquita», mandado por M. Lebandy.

También ha fundado el yate portugués «Dahlia», con tripulacion francesa.

Ha dicho M. Lebandy que se ignora la suerte de los cinco hombres que viajaban con él y perdió en la costa de Africa.

Las autoridades toman datos, por no conocer fijamente lo que se propone M. Lebandy, si posesionarse de un puesto de Africa ó correr aventuras.

El yate «Frasquita» entra y sale del puerto con pabellon desconocido, y por este motivo la autoridad de marina le ha recogido la patente.

Los disgustos que existían entre Miguel Escobedo y su mujer, habitantes en la ciudad de Cholula, Méjico, terminaron por un duelo entre ambos, efectuado en su casa, sin padrinos ni testigos.

Cada uno tomó un revólver, y se situó en el centro de la sala; hicieron fuego al mismo tiempo; la mujer quedó muerta en el acto, con el corazón atravesado; el marido recibió una herida en la cabeza, de la que sucumbió à las pocas horas y pudo relatar todos los detalles del suceso, pero no quiso confesar cuál había sido el motivo del desafío.

El nuevo ministro de Negocios extranjeros de Italia, capitán de Mar, ha hecho en el Senado las siguientes manifestaciones:

«El gobierno comparte el sentimiento de horror que los sucesos trágicos de Belgrado han despertado en Italia, como en el resto del mundo civilizado; sin embargo, si bien su sentimiento de simpatía por las víctimas, en presencia de un suceso de esta naturaleza, debe considerarlo, à pesar de su atrocidad, como hechos de carácter interior

únicamente. Debe, por lo tanto, atemperar su conducta à esa consideracion y examinar los sucesos de Servia, desde el punto de vista tan solo de lo que puedan afectar à sus relaciones internacionales.

Esta apreciacion de los hechos es la única correcta y es la que dicta al gobierno la actitud reservada que le servirá de norma en sus relaciones con el nuevo gobierno serbio.»

Londres.—Comunican desde Odesa à «The Standard» que las Compañías Nadecha y Nobel, apoyadas por el Banco Nacional de Rusia, han enviado varias caravanas cargadas de productos moscovitas, desde Mesched à Nasirabad, con objeto de establecer relaciones comerciales con la región del Seistan y hacer la competencia à los negociantes ingleses establecidos en aquella provincia persa.

Hoy han despachado con el Rey los ministros de Agricultura é Instrucción pública.

El de Agricultura puso à la firma las disposiciones siguientes:

Autorizando varios trabajos para la extincion de la langosta.

Varios ascensos en el cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Nombrando subdirector de Obras públicas à D. Ricardo Serantes.

El de Instrucción pública presentó à la firma varios nombramientos del Magisterio.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica los siguientes nombramientos:

Para comandante general de la 5.ª region, à D. Manuel Ortega.

Para gobernador militar de Valladolid, al general Payueta.

Promoviendo à general de division, en la vacante del general Nario, al de brigada señor Alaminos.

No es cierto—al decir de «El País»—que el Sr. Blasco Ibañez se aleje de la política activa. El diputado por Valencia esta hoy mas que nunca dispuesto à prestar su valioso concurso à la causa republicana.

Alicante.—La sociedad de oficiales panaderos, en vista de la intransigencia de los patronos, ha acordado establecer hornos por su propia cuenta.

El pan amasado y cocido por los oficiales panaderos se venderá à mas bajo precio que el que elaboren los patronos.

Bi bao.—Anoche se produjo un violento incendio en una casa de la Alameda de Mazarredo, que ocasionó pérdidas de consideracion.

No hubo, por fortuna, desgracias personales que lamentar.

Jerez.—En la reunion celebrada anoche por el Gremio de Labradores se aceptaron las bases de trabajo que se aprobaron en Arcos, manifestándose así al cacique, y añadiendo la comision que no harà ninguna concesion mas.

Utrera.—A pesar de las pesquisas que se han practicado para encontrar el cadáver de la criaturita que debía haberse entre los escombros de la fábrica incendiada han resultado aquéllas infructuosas, causando e hecho a desesperacion de la desgraciada madre de la infanz criatura.

Valencia.—Los elementos clericales de ésta preparan un gran recibimiento al cardenal Herrera, à su regreso de Madrid.

Los preparativos han comenzado con gran actividad.

FOMENTANDO INTERESES

EJEMPLOS

Todos los pueblos, hasta los que se constituyeron en nacionalidad apenas hace un siglo, como Méjico, nos enseñan cómo se gobierna para hacer patria.

La república mejicana, siguiendo caminos contrarios en absoluto à los que España sigue, ha conseguido tener industria y agricultura en plena prosperidad, recurriendo al sistema de la proteccion à *outrance*. Seis años de exencion de impuestos à los que establecen nuevas industrias; libre introduccion de sementales; exencion de tributos durante cuatro años à las fincas urbanas... ¡son cosas que no se parecen en nada à las cosas de España!

Y no es solamente la nueva América quien nos da ejemplo digno de ser imitado. La vieja Francia tiene casi todo su territorio cruzado por ríos y canales navegables; pero convencida de que la base de toda riqueza y de toda prosperidad está en el desenvolvimiento agrícola, el cual necesita además de agua fructificadora, medios de transporte económicos, se ocupa en la actualidad de proseguir la obra patriótica de Freycinet, y al efecto, va à ser aprobado en el Senado un programa completo de canalizacion, que comprende, entre otros ríos, el Ródano y el Loire, de los cuales serán derivadas dos grandes vias fluviales, una lateral al Loire y otra que enazará al Ródano con el puerto de Marsella.

Ejemplos que imitar sobran; pero, por desgracia, nos faltan hombres que quieran imitarlos, tal vez por creer que las imitaciones son de mal gusto...

La Eléctrica Mahonesa

En virtud de lo prevenido en el artículo 22 de la escritura social, se convoca à los señores accionistas à la junta general ordinaria que tendrá lugar el jueves día 23 del corriente à las siete de la tarde en el domicilio del infrascripto Gerente, calle Isabel II, número 58, para dar cuenta del balance correspondiente al ejercicio que terminó en 30 de Junio último.

Solo tienen derecho de asistencia los accionistas que depositen sus acciones en poder de la Gerencia hasta dos días antes del fijado para la junta.—Mahon 6 Julio de 1903.—Francisco F. Andreu

Dirigiese cabalgando ayer tarde por la carretera nueva de San Clemente uno de estos vecinos, y al llegar à los cuatro kilómetros, notó que descendía un automóvil. La caballería se aturdió, y no obedecía al freno.

Apesó el ginete para sujetarla, y en una sacudida le arrojó contra el automóvil que en aquel instante pasaba junto al mismo, causando algunas contusiones en la cabeza y una pierna.

Apenas se tuvo noticia del suceso en la ciudad, acudieron al lugar de la ocurrencia el médico forense y el practicante Sr. Cursach, y poco después se erigió el Juzgado de Instrucción.

Fué conducido el paciente à su domicilio, encontrándose esta mañana bastante aliviado en su dolencia.

El automóvil sufrió algún desperfecto por la fuerte presion que para dete-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, onmatocosis, dispepsias, (pérdida de digestión) raquitismo (crescimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callo, Diputación 339 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

nerle le imprimió su dueño y conductor.

TABLA

para medir un montón de trigo.

De venta en esta imprenta.

Después de haber pasado una larga temporada al lado de su familia en Ciudadela, donde ha visto bajar á la tumba á su cariñoso padre, hoy ha llegado á esta ciudad nuestro apreciable amigo el Rdo. D. Antonio Marqués, Director de la Congregación y Academia de S. Estanislao.

Reiteramos e nuestro sentimiento y damosle la bienvenida.

En cuanto ha llegado á su domicilio el Sr. Marqués, una comisión de la Junta de Patronato de la Congregación ha pasado á visitarle para reiterarle, en nombre de la Junta, cuadro de profesores, alumnos y demás incriptos, el pésame por el fallecimiento de su señor padre.

Pasado mañana, en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, se celebrará misa de Requiem en sufragio del alma del finado.

Cuanto médicos han tenido ocasión de ensayar en sus clínicas la «Poción y Linimento Antirreumáticos de Grau Inglada», de Barcelona, han quedado sumamente satisfechos de sus maravillosos resultados.

Venta en Mahon: principales farmacias.

CONSULTA MÉDICA

de enfermedades de pecho, corazón, estómago é intestinos, venéreo y sífilis.

Tratamiento adecuado á los adelantos modernos.

Horas consulta de 11 á 1 de la tarde. CALLE ANUNCIVAY, N.º 16.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy — Santos Fermín mártir, Claudio y Odon.

Santo de mañana — Stos. Procopio é Isabel reina de Portugal.

Cultos. — Mañana miércoles en S. José Misa á las 7 y Sagrada Comunión para los devotos Josefinos, como se verifica semanalmente.

En la iglesia de S. Antonio Abad continúa por la noche el devoto Octavario consagrado á la Madre de los Desamparados, cuya imagen se venera en dicha iglesia.

La Oración de Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de la Concepción, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

Visita á la Corte de María — Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

La procesion general que el domingo día 19 de los corrientes celebrará esta parroquia, dedicada á la Sma. Virgen del Carmelo, saldrá á las seis y media de la tarde, siguiendo el curso que á continuación se espresa:

Plaza Carmen; calles Arravaleta y Nue-

va; plaza Constitucion; calles Isabel II y Rosario; plaza Retiro; calles Angel y Deya; plaza Arravaleta; calles Infanta, Anunciavay, S. Fernando, Reina y C stillo; plazas Príncipe y Carmen.

ADVERTENCIAS

1.º Los niños que deseen concurrir á la procesion, ya en colectividad ó bien individualmente, llevaran pendones ó ramos de flores naturales y para su organizacion habrán de presentarse á las cinco y media de la tarde en el claustro del Carmen

2.º Los hombres formen ó no en alguna Asociación religiosa se organizarán a las seis de la tarde en el citado claustro, donde encontrarán cirios a su disposición.

3.º Se invita á los señores vecinos de las calles que deba recorrer la procesion, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios. — Mahon 4 Julio 1903 — El Regente de dicha parroquia, Pedro Pons, Pbro.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 7.—8 m.

Barómetro, 758 1; viento NE. fresco; marejada; cielo acalajado; horizontes brumosos.

DESDE CIUDADELA

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Con gran esplendor y magnificencia terminaron ayer en la parroquial Iglesia de San Agustín, la serie de piadosos y festivos obsequios que han venido diariamente ofreciéndose durante el mes de Junio en homenaje al Sagrado Corazon de Jesús.

La noche del sábado, víspera de la esplendorosa festividad, aparecieron artísticamente adornadas é iluminadas profusamente por incontable número de farolillos de colores y grupos de luces caprichosamente combinadas y de gran efecto, la fachada y átrio del templo de S. Agustín, las calles del Obispo, Vía, Rosario, Santa Clara, Obispo y otras, tocando en la primera de ellas la banda de música «La Popular» bonitas piezas de su escogido repertorio durante la velada.

A las siete y media de la mañana del domingo celebró Misa de Comunión general en el altar mayor de la referida Iglesia, el Excmo. é lmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, administrando el Sacramento de la Eucaristía á numerosísimo contingente de fieles que atraídos por su ferviente amor al Divino Redentor, anhelaban ofrecerte amoroso hospedaje en sus corazones mediante el acto augusto de la Comunión de desagravios. A las diez tuvo lugar solemne Oficio á toda orquesta con exposicion de S. D. M., ejecutándose con notable precisión la partitura del inspirado Mtro. Rdo. D. Benito Andreu, Presbítero, siendo celebrante nuestro distinguido paisano el M. I. Sr. D. Roque Coll, Maestroescuela y Director diocesano de la Obra del Apostolado, asistido de los Rdos. Sres. Roca, Pons y Benjam, Pbro.

Ocupó la Sagrada Cátedra el elocuente orador Sagrado Dr. D. Sebastián Juan Sampol de Palós, Pbro, quien después de preparar el ánimo de los oyentes en un brillante exordio lleno de unclon evangélica, dijo: «La fiesta

del Sagrado Corazon á go tiene que inspirar alegría y tristeza: alegría por la excelencia del reinado de este corazon; tristeza por que recuerda la ingratitud de muchos corazones; los pueblos y ciudades lo mismo que los individuos suspiran por algo oculto y desconocido que les devuelva la dicha y la paz: ese algo no puede ser lo que de suyo es frágil, miserable, terreno, sino que se halla como en su centro en el Corazon de Jesús. Si este corazon no es el modelo de nuestra vida, si no es la fuente del nuestro, ni el objeto de nuestros deseos, nuestro corazon sufre, porque se encuentra en un estado de dolencia, ya que el mundo entero, lo mismo que los corazones de los hombres, han de sentir la atracción del Corazon de Jesús. Nuestra vida es amor, nuestras dolencias son por falta de amor, ó por un amor desordenado; luego el remedio verdadero está en el amor al Divino Corazon. Terminó el orador rogando al Rey de los Corazones derramara abundantes gracias y bendiciones sobre el numerosísimo concurso de fieles que llenaba totalmente la espaciosa Iglesia á los que habla logrado persuadir y conmover por medio de las luces de su privilegiada inteligencia y persuasivos razonamientos.

La Iglesia estaba hermosamente engalanada; multitud de macetas con plantas exóticas colocadas en las gradas del presbiterio convertible en precioso jardín; multitud de banderas formando en riosos trofeos adornaban las paredes del templo destacándose del fondo de tienda real suntuoso y magnífico sagrario en cuyo fondo hallábase asentada la venerada custodia.

A las seis de la tarde salió la procesion llevando bajo palio á S. D. M., S. E. lmo. el Sr. Obispo, sosteniendo las varas el M. I. Sr. D. José de Olives Margarita, Senador del Reino; el joven Sr. Conde de Torre-Saura, D. Gabriel de Oivar y de Oives hijo primogénito del Sr. Baron de Lluriach, D. Faustino de Olives y de Saura, el Dr. D. Antonio Anglada, Notario y otros señores cuyos nombres siento no recordar en este momento.

Asistieron á la procesion llevando velas encendidas cientos de devotos del Sagrado Corazon, otros muchos con pezones y estandartes, os Sres. Oficiales de Infantería y de Carabineros con destino en esta ciudad, os cteros parroquiales y Catedral, el Ayuntamiento en corporacion, y las músicas de Capilla y «La Popular».

Las calles del tránsito atestadas de gente que hacía difícil el transitar por ellas.

Ha unos días que, con gran sentimiento del público, los cortantes de esta plaza han tenido la feliz ocurrencia de aumentar el precio de la carne en cinco céntimos a libra de cuatrocientos gramos. A estos individuos si que no será cosa fácil inducirles a que se declaren en huelga.

Hasta la fecha han resultado infructuosas cuantas pesquisas se han hecho para poder dar con los autores de la

cortadura del hilo telegráfico de que me ocupé en mi anterior correspondencia.

De V. atento afmo.

Z.

Ciudadela 6 Julio 1903.

EXPOSICION BALEAR

DELEGACION GENERAL

DE MENORCA

Para conocimiento de los señores que deseen concurrir á la Exposicion Balear de Agricultura, Industria, Bellas Artes, Antigüedades y Labores de la Mujer, que se celebrará en Palma durante la primera quincena del próximo mes de Agosto, se hace público, que la Compañía Mahonesa de Vapores «La Marítima» se ha prestado á transportar gratis los productos del país que han de figurar en dicha Exposicion, debiendo los señores expositores despacharse de Aduanas y proveerse en esta Delegacion del documento que acredite su concurrencia; cuya documentacion han de presentar á los encargados del despacho de la referida Compañía de Vapores, para poder efectuar el embarque. — Mahon 7 de Julio de 1903. — El Presidente, Juan Mercadal Pons.

Telegramas

DE

El Bien Publico

Madrid 7.

Roma. — Después de haber recibido la Extrema Uncion, el Papa dió la bendicion á todos los que se hallaban presentes.

En el estado de la enfermedad que aqueja á S. S. se han presentado fenómenos graves.

Se ha acentuado en el enfermo la depresion.

En el Vaticano se ha perdido la esperanza de prolongar la vida de Leon XIII, estando todos apercibidos para un fatal desenlace.

Madrid 7.

El embajador español en el Vaticano telegrafía que desde anoche aumenta la gravedad en la dolencia del Papa, temiéndose un próximo y funesto desenlace.

Madrid 7.

El Gobierno ha aceptado la dimision presentada por el embajador de España en el Quirinal, y ha nombrado para reemplazarle en dicho cargo al Sr. Dupuy de Lome.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 7.

Fondeado «Isla de Menorca» al amanecer sin novedad. — Ginart.

Imp. de M. Pargal.

Fenol

Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador e insecticida, y el preservativo más eficaz del **Cólera, Fiebre amarilla, Tifus, Viruelas, etc.**
 Cura rápidamente las quemaduras, heridas, sabañones, varices, sarna, herpes, picaduras, mordeduras, etc., etc.
 Aprobado por la M. I. Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. De venta en las principales farmacias y droguerías.
Por mayor J. URIACH Y C., Moncada, 20. — BARCELONA

Comelerán

Cotización oficial

Madrid 6 — 4 t.	76'55
4 por ciento interior.	00'00
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	97'10
Carpeta provisional amort	00'00
Acciones Banco España.	472'50
Comp. Arrend. Tabacos.	432'00 sin div.
París á la vista.	00'00 á 00'00
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 30 Junio — 1 buey, 192 kilos, Santa Merguelida (Mercadal); 1 vaca, 140, propia; 1 id., 145, Juan Pons (Mercadal); 1 ternero, 81, Sta. Rita (Ferretas); 1 ternera, 112, son Ladico; 1 id., 95, Lorenzo Vinent; 4 carneros, 46, Turnellí, des Capira; 5 id., 70, propios; 1 id., 11, son Seguí (Alayor); 1 id., 10, Binixa; 1 id., 12, Turnellí de Pons; 1 id., 21, Miguel Sureda; 1 id. y 1 cabra, 17, el primero propio y la última de Miguel Oliver

Día 1° Julio — 1 vaca, 206 kilos, vergel del Sr. Barceló; 1 ternero, 278, Murellet; 2 carneros, 42, Sta. Magdalena; 1 id., 13, Turnellí de Pons; 2 id., 41, s Erenjí (Mercadal); 1 id., 19, son Seguí (Alayor); 4 id., 58, 3 de St Jeroni y 1 de Biniperrax Gran, y 2 cabras, 23, Binisermeña

Día 2 — 1 vaca, 169 kilos, se Torra Vea (S Cristobal); 1 ternero, 131, St Agustí (idem); 1 id., 170, noria Binifeli; 1 ternera, 128, estancia Llibertó; 1 id., 203, Binigrefall (Ciudadela); 4 carneros, 49, 2 de St Jeroni y 2 de Biniperrax Gran; 1 id., 9, Binixa; 1 id., 18, son Seguí (Alayor); 2 id., 27, uno de Jaime Villalonga (id.) y otro de s Erenjí, y 2 cabras, 24, Binisermeña.

DON JUAN VICTORY TALTAVULL, Alcalde-Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad

Hago saber: A fin de que en la presente temporada de baños de mar no se lastimen el decoro y la decencia pública, he venido a disponer lo siguiente:

1° Queda prohibido bañarse durante el

día desde la Vineta hasta los almacenes de carbon de «La Industrial Mahonesa», ó sea; Coso Nuevo, Colarsega y muelles hasta la referida fábrica, excepto los que lo efectúen en casetas autorizadas

2° Después de las nueve de la noche se permitirá bañarse desde la Alameda hasta la caseta de la falúa del Excmo. Sr. General Gobernador militar, y desde la cuesta larga hasta los citados almacenes de carbon

3° Durante el día no se permitirá á nadie bañarse sin calzoncillos ó bañador.

4° Queda prohibido bañarse a los niños menores de 12 años sin que vayan acompañados de otra persona de mayor edad.

5° Los contraventores serán castigados con 2 á 20 pesetas de multa, conforme á lo prevenido en el art. 35 de las Ordenanzas Municipales vigentes

6° Los dependientes de esta Alcaldía quedan encargados del cumplimiento de este bando —Mahon 3 Julio de 1903 — Juan Victory y Taltavull.

BANCO DE MAHON

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 14 de los Estatutos se convoca la junta general ordinaria de señores accionistas para el día 20 del corriente á las seis de la tarde en el edificio que ocupa la Sociedad, al objeto de examinar el balance y cuentas del ejercicio finido en 30 Junio último y aprobarlos en su caso.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las Cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán de de mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista

Las señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el 15 del corriente —Mahon 4 Julio 1903 — P. A. de la Junta del Gobierno — José M. Mercadal, Srío

FALUCHO

Hay uno para vender con todos sus arcos de 7'20 metros largo, 2'30 manga y 0'60 punta.

Informes Sta. Cecilia n.º 1. 3-3

RON-QUINA y AGUA COLONIA superior

Á 2 PESETAS LITRO

LA ESPAÑOLA

PELUQUERÍA DE CARDONA

CALLE NUEVA 2-3

SE desea vender una Sillería de Sala y algunos otros muebles.

ANUNCIAY, 24 7-8

PARA ALQUILAR

Lo está en el pueblo de Villa-Carlos la casa con espacioso jardín de la calle de la Iglesia, núm. 34, que reúne todas las comodidades apetecibles.

Para informes, Arravaleta 1, Mahon. 2-5

PARA ALQUILAR

Lo está la casa de la calle de la Infanta núm. 25.

Para informes, calle Alonso III, núm. 27. 2-3

COCHE

DE MERCADAL Á MAHON Y VICEVERSA
 Saldrá de Mercadal á las 6 de la mañana los martes y viernes de cada semana, y de Mahón para Mercadal á las 3 de la tarde.
 Posada en Mahón: Prieto y Caulés, 54. 1-3

COCINERO

Se necesita uno con buena recomendación. En esta imprenta informarán. 2-3



PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE

Doña Sofía Escudero y Vinent viuda de Martorell

ACAECIDO EL 8 DE JULIO DE 1902

Todas las Misas que se celebren hasta las 12, mañana miércoles, en las iglesias de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio de su alma.

No se invita particularmente.